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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
FIRMAN CONVENIOS DE COORDINACIÓN PARA PROCESOS ELECTORALES 
Por Noticias 
 
Roberto Loyola Vera, secretario de gobierno, encabezó la firma de convenios de coordinación interinstitucional para la 
organización de los procesos electorales, que en la parte federal ya se encuentra en marcha, y que para la parte local 
arrancarán el próximo mes de marzo. (Noticias, p.3) 
 
 
VAN GOBIERNO, IFE E IEQ POR ALTA PARTICIPACIÓN 
Por  Felipe Olguín 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  Tras  pugnar  porque  el  proceso  electoral  "sea  una  fiesta  de  la  democracia"  en  Querétaro,  el 
secretario  de  Gobierno  Roberto  Loyola  Vera  planteó  el  reto  para  que  la  entidad  sea  la  primera  en  participación  de 
votantes en el país el próximo 1 de julio, que actualmente ocupa el tercer lugar. 
 
"Querétaro es el tercero con mayor participación electoral; pero nos plantea el reto de generar condiciones para que los 
ciudadanos con su voto nos constituyan como el primer estado de participación... quienes tenemos responsabilidades 
políticas debemos hacerlo aportando talento, disposición y cumplimiento de  la Ley para permitir que  los ciudadanos 
construyan la historia que desean". 
 
Lo  anterior  durante  la  firma  de  convenios  de  colaboración  entre  Gobierno  del  Estado,  el  IFE  y  el  IEQ  con miras  al 
proceso electoral, en donde se dio a conocer que se  instalarán poco más de 2 mil 200 casillas, de  las cuales, mil 501 
estarán  en  escuelas  públicas  y  privadas,  con  lo  que  se  garantizan  las  condiciones  para  que  los  ciudadanos  puedan 
sufragar. (DQ p.1) 
 
 
QUERÉTARO, REFERENTE NACIONAL EN PARTICIPACIÓN ELECTORAL: RLV 
Por Enrique Zamudio 
 
*Firma Gobierno del Estado, IEQ e IFE convenio de coordinación. 
*2 mil 243 casillas federales proyectadas, mil 501 serán instaladas en escuelas públicas, lo cual representa el 66% del 
total. 
 
Los  ciudadanos  queretanos  tendrán  que  distinguirse  en  el  próximo  proceso  electoral  y  pasar  del  terecr  lugar  que 
actualmente  ocupa  la  entidad,  al  primer  lugar nacional  en participación,  aseveró  el  Secretario  de Gobierno, Roberto 
Loyola Vera. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.1) 
 
 

PROCESO ELECTORAL SE PREVÉ TRANQUILO 

Por Alan Contreras 

El  gobierno  del  estado  percibe    que  los  preparativos  del  proceso  electoral  local  que  inician  en  marzo,  se  estarán 
desarrollando con tranquilidad  y bajo condiciones aceptables. 
 
Fue  el  Secretario  de  Gobierno  del  Estado,  Roberto  Loyola  Vera,  quien  refirió  que  se  están  presentando  condiciones 
adecuadas, que permiten un arranque sin contratiempos de las campañas electorales. (C. p.2) 
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RESPALDA EL ESTADO LA ELECCIÓN 

El Poder Ejecutivo cedió el uso de 273 bastidores de uso común para la publicidad del proceso electoral 

Por Mariana Chávez 

El Gobierno del estado, el Instituto Federal Electoral y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), firmaron un convenio 
de colaboración interinstitucional para la organización de los procesos electorales a través del cual el Poder Ejecutivo 
cedió  el  uso  de  273  bastidores  de  uso  común  para  la  publicidad  del  proc3eso  electoral  y  la  utilización  de mil  501 
escuelas públicas para ubicar las casillas electorales. 

Durante la firma del convenio, la Vocal Ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza dio a conocer que el Poder Ejecutivo 
estatal  cedió  el  uso  de  273  bastidores  de  uso  común  que  serán  distribuidos  entre  partidos  políticos  para  generar 
equidad durante  las  campañas  proselitistas  que  oficialmente  los  periodos de  campañas,  a  nivel  federal,  iniciarán  en 
abril próximo. (PA p. 3) 

 
 
 

INFORMACIÓN SOBRE EL PREP 
 
PREP BLINDADO: VIDAL 
Solicitaría el IEQ a una institución educativa de prestigio “supervise el Programa” 
Por Mariana Chávez 
 
Una  institución  educativa  de  prestigio  podría  estar  a  cargo  de  supervisar  el  manejo  del  Programa  de  Resultados 
Electorales  Preliminares  (PREP)  y  con  ellos  blindar  el  proceso,  reconoció  José  Vidal  Uribe  Concha  quien  es  vocal 
ejecutivo del Instituto Electoral de Querétaro.  
 
Señaló que el PREP es el medio más importante para dar a conocer los resultados de la jornada electoral del domingo 1 
de  julio  próximo,  dado  que  es  “humanamente  imposible”  que  los  consejeros  electorales  recorran  las mil  200 mesas  
directivas de casillas para conocer el número de electorales que votaron y a favor de qué candidato y partido político. 
(PA p. 1) 
 
  
 
RIESGOSO EL PREP 
Por Sergio Hernández 
 
Advierten académicos, ex consejeros y un magistrado sobre los riesgos de que el  IEQ opere el PREP; el Secretario de 
Gobierno se muestra respetuoso de la decisión. 
 
El PREP es riesgoso que lo opere el propio IEQ, consideraron los ex consejeros Cecilia Pérez y Efraín Mendoza e incluso 
éste último llamó a que no se quiera inventar “el hilo negro”. 
 
JESÚS GARDUÑO: “PELIGROSO QUE EL PREP LO MANEJE EL IEQ” 
Para  el  ex  presidente  de  la  Sala  Electoral,  el magistrado  Jesús  Garduño    el  que  sea  el  IEQ  quien maneje  el  PREP  es 
peligroso “pues si hay errores, como va a salir a la luz pública”. 
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CECILIA PÉREZ: “SE DIO DE MANERA SORPRESIVA” 
La ex presidenta del IEQ, Cecilia Pérez dijo que las circunstancias y la credibilidad no abona para que este organismo 
sea el operador del PREP en las próximas elecciones.  
 
EFRAÍN MENDOZA ZARAGOZA: “NO SE DEBE INVENTAR EL HILO NEGRO” 
Para el ex consejero electoral Efraín Mendoza Zaragoza no se debe inventar el hilo negro al querer operar el PREP por 
parte del IEQ. 
 
 
EL PREP UN ASUNTO DE CONFIANZA: RAMÍREZ 
Los consejeros no deben de asumir costos indebidos, dice el director de la facultad de Ciencias Políticas de la UAQ. 
 
Si no hay confianza en el órgano electoral, pues que “suelten” la operación del PREP, dijo el director de la facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales, carlos Ramírez. 
 
 
EL GOBIERNO RESPETA LA DECISIÓN DEL IEQ 
El Secretario de Gobierno, Roberto Loyola, manifestó que la postura de gobierno del estado sobre que el IEQ sea el que 
opere el PREP “es de absoluto respeto”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.1) 
 
 
PREP ES TEMA DEL IEQ: LOYOLA 
Consejeros deben consultar iniciativas, dice el Secretario de Gobierno 
Por Felipe Olguín Rangel 
 
Gobierno del Estado será respetuoso de las decisiones que tome el Instituto Electoral de Querétaro y no corresponde a 
la  Secretaría  de  Gobierno  calificar  en  este  caso  el  asunto  del  PREP  local,  aseveró  Roberto  Loyola  Vera,  cuestionado 
acerca de la postura del PAN. 
 
“Hay  una  inconformidad,  pero  han  designado  a  un  representante  para  participar,  es  decir,  están  agotando  los 
procedimientos que la propia Ley prevé a través de un recurso de reconsideración” explicó.  
 
Dijo además que no es tanto un rechazo del PAN a la medida del PREP “casero”; sin embargo explicó que el consejo del 
Instituto Electoral de Querétaro tendrá que construir las alternativas. (DQ p.3) 
 
 
 
PREP LO DEBE DESARROLLAR UNA EMPRESA ESPECIALIZA, COINCIDE BOTELLO 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
El consejero nacional por el Partido Acción Nacional (PAN), Alfredo Botello Montes, apoyó el recurso interpuesto por 
los dirigentes panistas ante el Instituto Electoral de Querétaro, de tal manera que el también aspirante a una Senaduría 
Plurinominal,  coincidió  que  el  Programa  de  Resultados  Electorales  (PREP)  debe  ser  realizado  por  una  empresa 
especializada, tal y como se ha venido realizando en procesos anteriores exitosamente. 
 
“Considero que es procedente la propuesta del PAN y desde luego atendería más que a nada a que no hubiera mácula en 
cuanto  a  la  realización  de  este  tipo  de  eventos,  sin  embargo  sigo  considerando  que  los  consejeros  electorales,  son 
personas probas, de reconocimiento social y habrán de llevar una elección transparente”, expuso. (DQ p.3) 
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EL IEQ ES IMPARCIAL, DICE HIRAM 
Por Candhy Escalante  
 
Debe  existir  confianza  y  se  tiene  que  reconocer  la  labor  imparcial  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro,  aseguró  el 
diputado  y  coordinador  de  la  bancada  priista  en  el  Congreso  Local,  Hiram Rubio  García,  luego  de  que  la  dirigencia 
estatal del blanquiazul asevera que el PREP no garantiza certeza ni legalidad en los comicios. 
 
Y es que, el martes de esta semana el líder del Partido Acción Nacional, rechazó el programa de resultados electorales 
Preliminares (PREP), al señalar que carece de certeza y  legalidad, a  lo que respondieron las autoridades del IEQ. (PA 
p.1) 
 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
NO VOTARÁN 13 MIL 600 QUERETANOS 
Por Manuel Paredón 
 
Fallecieron en los dos últimos años: Fabiola Larrondo. 
 
La Directora del Registro Civil en el Estado, Doctora en Derecho Martha Fabiola Larrondo, lo informó oportunamente al 
IFE, a fin de anular las correspondientes credenciales de elector. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.1) 
 
 
RESPETARÁ JC A PARTIDOS POLÍTICOS 
“Como gobernador del estado me constituyo únicamente como un observador” 
Por Fernando Venegas 
 
Ante  la  ruptura  entre  el  partido  Nueva  Alianza  y  el  Revolucionario  Institucional  con  miras  a  las  elecciones,  el 
gobernador José Calzada manifestó ser un respetuoso espectador de las decisiones y estrategias que las organizaciones 
e  instituciones  políticas  determinen  de  acuerdo  a  sus  intereses,  “en  Querétaro mantendremos  la misma  tónica  que 
cuando hicimos campaña hace algunos años. Una buena relación con todos los partidos y ratificamos nuestro respeto a 
las  decisiones  que  vayan  tomando  los  partidos.  Como  gobernador  del  estado  me  constituyo  únicamente  como  un 
observador respetuoso de lo que determinen los partidos a nivel nacional y a nivel local”.  
 
Sobres las posibles aspiraciones a cargos de elección popular de algunos de los miembros de su gabinete y el plazo que 
tendrían estos para separarse de sus funciones, el mandatario estatal señaló que los tiempos los marca la ley, “la verdad 
es que todos los funcionarios, no sólo los que dependen de Gobierno del Estado, sino en todas las entidades públicas, 
deben estar al tanto de los tiempos para estar acotados al marco de la legalidad”. (PA p. 9) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO ME VOY A REBAJAR: TAMBORREL  
Por Francisco Hernández 
El senador panista, Guillermo Tamborrel Suárez considero que contestarle al priísta Juan Arturo ‘El Pollo’ Torreslanda, 
sería rebajarse. Y es que el empresario y aspirante a  la candidatura del PRI a  la Presidencia Municipal de Querétaro 
publicó  a  través  de  su  cuenta  de  twitter  que  los  aspirantes  panistas  a  la  alcaldía  “me  la  pelan”,  al  hacer  referencia 
directa a Armando Rivera Castillejos y el mismo Tamborrel Suárez, aunque más tarde se retractó. (a.m. p. 1)  
 
 
 
 
PRI 
 

DEFIENDE EL PRI AL POLLO POR TWITTEAR VS PANISTAS 

Por Gustavo López 

Luego de que  el  aspirante  a  la  Presidencia Municipal  de Querétaro por  el  Partido Revolucionario  Institucional,  Juan 
Arturo  Torreslanda,  hiciera  algunas  declaraciones  en  su  cuenta  de  twitter  en  contra  de  sus  posibles  adversarios, 
Guillermo Tamborrel y Armando Rivera, el dirigente municipal del PRI en Querétaro, Mauricio Ortiz Proal indicó que no 
habrá sanción por parte del partido del empresario. 
 
No prevemos ninguna sanción, finalmente él utilizo una expresión inadecuada en una red social muy importante como 
lo es twitter y bueno creo que él ya ha hecho las aclaraciones de caso y nos parece que con esto de manera suficiente se 
termina con el caso. (C. p.2) 
 
 
REGAÑA ALACALDESA A “EL POLLO”  
Pide a precandidatos a ser respetuosos 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
La presidenta municipal de Querétaro, María del Carmen Zúñiga Hernández, exhortó ayer a todos los candidatos a ser 
respetuosos  en  sus  expresiones,  y  particularmente  el  priísta  Juan  Antonio  “El  Pollo”  Torres  Landa  quien  en martes 
pasado en Twitter hizo referencia a dos de sus contrincantes panistas, en términos poco refinados. 
 
Al  respecto  la  alcaldesa  capitalina  consideró  que  los  políticos  deben  manejarse  de  manera  respetuosa,  “porque  si 
nosotros pedimos que el ciudadano sea respetuoso, responsable, honesto, consideró que somos nosotros mismos  los 
que debemos empezar, porque si nosotros no somos respetuosos ¿Cómo nos damos a respetar?, entonces en cuestión 
de gobernabilidad, tenemos primeramente que entender que la paz no solamente no es hacer la guerra sino que implica 
responsabilidad,  compromiso,  confianza,  y buenos  acuerdos,  entonces  tenemos que  empezar por  aplicar  el  respeto”. 
(DQ p.9) 
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NIEGAN SANCIÓN A ‘POLLO’ 
Por Francisco Hernández  
 
El Comité Directivo Municipal del PRI  informó que no habrá  sanción a  Juan Arturo  ‘El Pollo’ Torres Landa,  luego de 
haber publicado que tanto Guillermo Tamborrel como Armando Rivera “se la pelan”. Dicho comentario fue subido a su 
cuenta de Twitter, al ser cuestionado sobre sus adversarios panistas en  la búsqueda por  la Presidencia Municipal de 
Querétaro a la cual todos los involucrados aspiran en el próximo proceso electoral. (a.m. p. 3)  
 
 
EXHORTAN A POLÍTICOS AL RESPETO  
por Linda Sepúlveda  
 
La acaldesa  interina, María del Carmen Zuñiga Hernández, pidió respeto al empresario  Juan Arturo Torres Landa y a 
todos los políticos que deseen contender por algún puesto de elección popular. (a.m. p. 3) 
 
 
YO NO TENGO CANDIDATO, DICE CARMELO MENDIETA 
Por Fernando Venegas 
 
Cuestionado sobre la posición que ostenta el tricolor entre la población de Corregidora, Carmelo Mendieta dijo que su 
partido cuenta con el reconocimiento y  la aceptación de sus gobernados, debido al  trabajo cercano que se ha venido 
haciendo entre la administración de José Calzada y el ayuntamiento, “tenemos la seguridad de que mantendrá el PRI el 
gobierno municipal y estaremos trabajando de cerca con los ciudadanos hasta el último día de mi administración”. 
 
Sobra su “gallo” para defender la casaca tricolor en los próximos comicios, el presidente municipal se dijo respetuoso de 
los tiempos y asegura no tener candidato. Agregó que hasta el momento ningún secretario ha pedido licencia y advirtió 
que  aquél  que  tenga  legítimas  aspiraciones  de  conformar  un  proyecto  político,  deberá  abandonar  las  dependencias 
municipales,  “todos  tienen  derecho  ciudadano  y  en  cualquier  momento  podrían  expresarlo.  En  este  sentido,  les  he 
manifestado  que  aquel  secretario  o  director  que  quiera  arrancar  un  proyecto  político,  deberá  abandonar  las  arcas 
municipales para que puedan trabajar a plenitud”. (PA p. 9) 
 
 
NO DESCARTA MANUEL POZO SER UN CONTENDIENTE DEL TRICOLOR 
Por Ulises Villar 
 
Manuel  Pozo Cabrera,  oficial mayor del Gobierno del Estado,  confirmó  estar  atento  a  los  tiempos  electorales  que  se 
emitan dentro del Revolucionario Institucional para los próximos comicios locales, donde además aseveró que no hay 
nada decidido en ningún puesto de elección popular. 
 
“Yo estoy atento a los tiempos, nosotros estamos atentos a los términos de la convocatoria, hoy por hoy, todo lo que se 
hable de encuestas, de ejercicios de pre selección, yo diría que no hay sustento, yo hablo conocedor de los estatutos de 
mi partido de os lineamientos, aún no hay nada, simplemente yo diría que algunos nombres que los medios, los líderes 
de opinión han propuesto, y todos los que se han mencionado tanto de un partido como de otro, se merecen el mayor de 
los respeto y estarán en condiciones siempre y cuando así lo manifiesten en su tiempo”, detalló el todavía funcionario 
estatal. (PA p.9) 
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PREPARA FUNDACIÓN COLOSIO UN FORO POLÍTICO DEL TRICOLOR 
Es para ampliar la plataforma política en víspera del proceso constitucional que se realizará en julio 
 
Con el fin de promover el análisis de temas políticos y de interés público para presentar propuestas para los candidatos 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el sábado 28 de enero se realizará un foro académico en las instalaciones 
de la Fundación Colosio ubicada en Avenida Constituyentes 
 
“Estamos desarrollando en la Fundación Colosio municipal, el proyecto de plataforma electoral para el 2012, en donde 
hemos desarrollado una serie de mesas de trabajo y vamos a empezar con una serie de  foros que hemos planeado y 
desarrollado, señaló Luis Cevallos, presidente de la Fundación. (PA p. 3) 
 
 
PIDEN EL DÍA EMPLEADOS PARA IR CON PEÑA NIETO 
por Carolina Sánchez  
 
Un total de 10 trabajadores del Gobierno Estatal ‘pidieron el día’ para acudir al evento proselitista del precandidato a la 
presidencia de la república por el PRI, Enrique Peña Nieto. Este grupo de personas pertenece al área de Comunicación 
Social y se ausentaron de sus labores sin goce de sueldo, según informó la Oficialía Mayor del Gobierno del Estado. (a.m. 
p. 3)  
 
 
 
 
PVEM 
 
LE INTERESA DIPUTACIÓN FEDERAL 
Por Candhy Escalante 
 
Aunque no confirmó de manera oficial, el diputado local del Partido Verde Ecologista, Ricardo Astudillo, señaló que sí le 
interesa contender por el segundo distrito federal, sin embargo dijo que la determinación aún no ha sido tomada. 
 
Y  es  que,  durante  gran  parte  de  la  mañana  comenzó  a  circular  una  serie  de  rumores  en  redes  sociales,  los  cuales 
aseguraban que el diputado local Ricardo Astudillo se registraría como candidato a una diputación federal, siendo que 
hasta hace algunos días se había comentado que sería candidato a presidente municipal de Corregidora. (PA p. 9) 
 
 

LEVANTA LA MANO YAIRO MARINA 

Por Patricia Vázquez 

El regidor por el Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina Alcocer, también alzó la mano para aspirar a algún 
cargo de elección popular durante los siguientes comicios electorales, esto al manifestar que su búsqueda más cercana 
podría ser con alguna diputación en el Congreso Local. 

En este sentido dijo que aunque en este momento su trabajo sigue en la regiduría en el municipio de Querétaro y aún no 
define a ciencia cierta el cargo al que pudiera contender, manifestó que por su parte sí hay un interés en continuar o 
buscar  algún  otro  cargo  de  representación  por  la  fuerza  política  en  la  que  milita,  no  obstante  dijo  se  mantendrá 
respetuoso de lo que el partido le indique o decida. (PA p. 3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA  
ASTERISCOS  
 
COINCIDENCIAS.‐ Ayer fue un día de encuentros, que dan señales y rumbo a la política local. 
 
MAÑANA.‐  Por  la  mañana  en  el  edificio  que  ocupa  la  Delegación  Centro  Histórico  se  reunieron  el  ex  Gobernador 
Francisco Garrido Patrón,  el  hoy principal  asesor de QUERÉTARO CAPITAL, Alfredo Botello  y  la Alcaldesa María del 
Carmen Zúñiga. 
 
TRÍO.‐ Garrido, Botello y Zúñiga estuvieron reunidos varias horas en privado. Línea o no, hay sospechosísmo. 
 
NOCHE.‐ Pasadas las nueve de la noche en la zona privada del restaurante 'Josecho', hubo otro encuentro significativo. 
 
MESA GRANDE.‐ En la mesa grande, sentados el alcalde de San Juan del Río, Gustavo Nieto; el ex Alcalde panista Jorge 
Rivadeneyra y el secretario de Gobierno, Roberto Loyola Vera. 
 
COINCIDENCIA.‐  Casualmente  abajo,  en  reunión  informal,  estaba  el  presidente  del  Comité  Estatal  del  PRI,  Braulio 
Guerra Urbiola. 
 
CONVOCA A LÍDERES.‐ El Oficial Mayor del Poder Ejecutivo Estatal, Manuel Pozo Cabrera, está tratando de juntar a los 
líderes más representativos de Querétaro para una reunión dentro de dos semanas. 
 
DEJA VU.‐ La comida a la que está convocando Manuel Pozo, de quien los enterados dicen que pudiera ser una buena 
ficha para competir por una Diputación Local, será en Balvanera. 
 
SIGNIFICATIVA.‐ Y no podía emplear fecha más emblemática: un día antes de la celebración de la promulgación de la 
Constitución  de  1917,  cuando  toda  la  República  se  habrá  de  reunir  en  el  Teatro  de  la  República,  en  un  evento 
encabezado por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
 
CUMPLEAÑOS.‐  Aunque  el  motivo  de  la  comida  organizada  por  Pozo  Cabrera  no  es  su  destape  ‐todavía‐  sino  la 
celebración de su cumpleaños. Para lo otro ya habrá tiempo conforme se vaya acercando abril. 
 
ESTRÉS.‐ Las próximas horas serán de mucho estrés para el Dirigente Estatal del Partido Verde Ecologista de México y 
Diputado Local, Ricardo Astudillo Suárez, quien deberá tomar una decisión con la que se jugará su futuro político. 
 
ENTRE DOS TIERRAS.‐ Y es que el rompimiento de la coalición electoral entre los Partidos Revolucionario Institucional 
y Nueva Alianza lo dejó a él en medio. 
 
CAMINO TRASADO (sic) 
Durante  los  últimos 28 meses, Astudillo  Suárez ha  trabajado  sin  recato hombro a  hombro  con  los  priístas  en  la  LVI 
Legislatura, para cultivar con esa sociedad legislativa sus aspiraciones. 

BOLETO AL PUEBLITO.‐ Desde el día en que tomó posesión como Diputado Local, la mira del Dirigente Estatal verde ha 
estado puesta en la oficina que hoy ocupa el priísta Carmelo Mendieta Olvera en el Centro de Atención Municipal de El 
Pueblito. 
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EN  RUTA.‐  En  su  agenda  política  personal  no  ha  habido  otro  tema  que  el  poder  convertirse  en  el  candidato  de  la 
coalición PRI‐PVEM a la Presidencia Municipal de Corregidora, aún frente a las mismas aspiraciones de otros priístas, 
como el Coordinador del Seguro Popular, Javier Ortega, y la Diputada Local, Dalia Garrido. 
 
BACHES.‐ Sin embargo, no ha encontrado la misma reciprocidad en los sectores más duros de un priísmo que luego de 
12  años  de  orfandad  política  siente  que  este  es  su  momento  de  volver  a  las  viejas  glorias  y,  por  tanto,  que  le 
corresponde esa posición, reacio a negociar una Presidencia Municipal. 
 
¡SORPRESA!.‐ Con el rompimiento de la coalición PRI‐Nueva Alianza, las negociaciones entre los responsables de tomar 
las  decisiones  en  el  Revolucionario  Institucional  y  Ricardo Astudillo  han  abierto  un  nuevo  frente  no  visto  hace  una 
semana. 
 
CAMBIO DE  PLANES.‐  A  Astudillo  Suárez  se  le  ha  planteado  la  posibilidad  de  que  sea  él  quien  entre  al  quite  como 
candidato a Diputado Federal por el Distrito II, posición que el PRI había reservado para Nueva Alianza. 
 
SALIDA DE EMERGENCIA 
El problema al que se enfrenta el Dirigente Estatal del PVEM es que eso puede ser todo lo que haya para él, porque la 
candidatura a la Presidencia Municipal de Corregidora ya está lejana. 

¡UF!.‐ Aunque en el fondo, los priístas han visto en esto una válvula de salida a este compromiso que tienen con el líder 
estatal de  los  tucanes, y a su vez  liberar  la candidatura por Corregidora para que quede en casa y evitar con ello un 
problema interno. 
 
EL TIEMPO CORRE.‐ Por lo pronto, el tiempo corre y para mañana viernes deberá tener ya una definición clara de cuál 
de las dos rutas va a seguir en su carrera política: aceptar ser el candidato para recuperar el Distrito II que ocupa hoy la 
panista Adriana Fuentes Cortés o arriesgarse a persistir en una candidatura a la Presidencia Municipal de Corregidora 
que se extinguió. (a.m p. 1 y 6) 
 
 
 
 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 
 
NO HAREMOS TAREAS DE SEGURIDAD: IFE 
Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que se trabaja en una nueva 
propuesta de acciones que eviten el dinero sucio en  las  campañas electorales, pero aclaró que no asumirán ninguna 
labor de seguridad pública. “Esta autoridad electoral no tiene atribuciones en materia de seguridad pública, ni es una 
instancia  competente  para  determinar  zonas  de  riesgo  vinculadas  al  tema  de  la  inseguridad”,  expuso.  El  Consejo 
General del IFE difirió  la aprobación de un acuerdo para que partidos políticos y autoridades electorales  integren un 
plan que evite el dinero sucio en las elecciones de 2012. El pasado 16 de enero, el PRI entregó al Instituto un proyecto 
de acuerdo para establecer compromisos por parte de  los partidos políticos y el  IFE con  la  finalidad de coadyuvar a 
fortalecer las condiciones de seguridad, legalidad y transparencia durante el resto del proceso electoral federal 2011‐
2012. (EL UNIVERSAL, P. 1‐8, NAYELI CORTÉS) 
 
 
 
 



  
JUEVES 26 DE ENERO DE 2012 

 

10 
 

DISTRITO FEDERAL 
HOY SE HARÁ LISTA DE LOS 38 ASPIRANTES AL INFODF 
Hoy  se  dará  a  conocer  la  lista  de  los  38  aspirantes  a  ocupar  el  cargo de  comisionados  ciudadanos  del  Info‐DF.  Lía 
Limón, presidenta de la Comisión de Transparencia de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), dijo que, 
según la ruta crítica, luego de que se den a conocer los nombres, los integrantes de las Comisiones de Transparencia y
Administración Pública deberán analizar  los perfiles para elegir a  los mejores.  Se prevé que el  5 de  febrero  inicien 
reuniones de trabajo para disminuir la lista de aspirantes y empezar las entrevistas el 15 de febrero. Los comisionados
elegidos serán ratificados por la ALDF. (EL UNIVERSAL, P. 5, PHENÉLOPE ALDAZ) 
 
 
HABRÁ ENCUESTAS POR DELEGACIONES  
Además  de  acreditar  que  tienen  fuerza  territorial,  los  aspirantes  a  candidaturas  por  las  jefaturas  delegacionales
deberán someterse a encuestas de popularidad, aseguró Dolores Padierna,  secretaria general del PRD. En el mismo
acto, Padierna se lanzó como aspirante del PRD al Senado de la República por el Distrito Federal, y sostuvo que en la
capital las encuestas garantizarán que quienes aspiren a las delegaciones tengan "alto perfil". "Nadie puede escapar de 
una encuesta,  todos  tienen que demostrar que  la  ciudadanía  los admite y que  tienen alto perfil  y,  si  además  tienen
fuerza territorial, eso es fundamental, las dos cosas son condiciones", insistió. (EXCÉLSIOR, P. 4, ARTURO PÁRAMO) 
 
 
BEATRIZ PAREDES ENTRA DE LLENO A LA CONTIENDA: “MANCERA ES UN NOVATO” 
Beatriz Paredes llamó “novato” al ex procurador de Justicia capitalino Miguel Ángel Mancera, inminente abanderado
de  la  izquierda al gobierno del Distrito Federal. Sobre Isabel Miranda de Wallace, precandidata única del PAN a ese
cargo, dijo que no ve cómo podrá unir a quienes tanto cuestionaron a la autoridad, con quien ahora pretende conducir 
desde el gobierno a las corporaciones policiacas. Luego de solicitar licencia a la Comisión Permanente de la Cámara de
Diputados para separarse de su cargo como diputada federal, con la finalidad de buscar la candidatura del PRI al GDF, 
Paredes Rangel dijo que Mancera “lo que conoce es su materia (la procuración de justicia), porque tiene muy poco de
haberse incorporado a la función pública”, resaltó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, LUCIANO FRANCO) 
 
 
AVALA EBRARD A BARRALES PARA SENADO 
Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, celebró la posibilidad de que la presidenta de la Asamblea Legislativa del
Distrito Federal (ALDF), Alejandra Barrales, busque una candidatura al Senado. Luego de resaltar que la asambleísta
tiene “un nivel de conocimiento alto” y le ganaría a cualquiera, el mandatario local dejó en claro que se respetará lo
que decidan los partidos o los métodos que utilizará la izquierda, pero insistió, “tiene un saldo de opinión positivo”.
(LA RAZÓN, P. 4, JAQUELINE GUTIÉRREZ) 
 
 
 
MICHOACÁN 
DECLARA IEM LEGAL LA ELECCIÓN DEL CONCEJO MAYOR DEL GOBIERNO COMUNAL DE CHERÁN 
Integrantes del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) calificaron y declararon legalmente válida
la elección del concejo mayor del gobierno comunal de Cherán, celebrada bajo sus normas, procedimientos y prácticas 
tradicionales.  Además,  en  sesión,  se  entregaron  constancias  de  mayoría  a  los  miembros  de  dicho  concejo.  Las
autoridades electas asumirán sus funciones a partir del próximo domingo 5 de febrero, tal como lo señala el Congreso 
del  estado  en  el  decreto  número  442,  y  durarán  en  su  encargo  hasta  el  31  de  agosto  de  2015,  periodo  legal
contemplado para los ayuntamientos de la entidad. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, NOTIMEX) 
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MORELOS 
ESCALA CRISIS EN PRI DE MORELOS 
Las pugnas internas en el PRI de Morelos subieron de tono. Los seguidores del aspirante priísta a la candidatura para
gobernador,  Manuel  Martínez  Garrigós,  protagonizaron  protestas  donde  se  reunían  quienes  apoyan  al  llamado
“candidato de unidad” en ese estado,  José Amado Orihuela Trejo, y  lograron sabotear una reunión del aspirante con
varios ediles. (EL UNIVERSAL, P. 1F, ROBERTO BARBOZA Y JUSTINO MIRANDA) 
 
 
PAN DEBE SUSTENTAR NEGATIVA DE REGISTRO 
El Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación  (TEPJF) ordenó al Partido Acción Nacional  (PAN) emitir un 
nuevo acuerdo en el que sustente su negativa a permitir el registro como precandidato a la Presidencia de la República 
a  Luis  Paredes,  toda  vez  que  no  respetó  el  derecho  de  audiencia  de  ese  aspirante.  Los magistrados  aprobaron  por 
unanimidad,  el  proyecto que  revoca  el  acuerdo de  la  Comisión Nacional de Elecciones del  PAN en  el  que  se negó  el 
registro  a  Paredes  bajo  el  argumento  de  que  no  cumplió  cabalmente  con  el  requisito  de  firmas  exigidas  en  la 
convocatoria, al determinar que durante el procedimiento previo y el registro de la solicitud se presentaron diversas 
irregularidades,  entre  otras,  la  violación  a  su  garantía  de  audiencia.  También  los  magistrados  aprobaron  que  el 
aspirante  del  Partido  de  la  Revolución Democrática  (PRD)  al  gobierno  de  Tabasco,  Óscar  Cantón  Zetina  incurrió  en 
actos anticipados de campaña y revocó la resolución del Tribunal Electoral del estado, que había dado marcha atrás a la 
sanción que le impuso el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de la entidad. Al respecto, el magistrado Pedro 
Estaban  Penagos  López  apuntó  que  la  autoridad  responsable  de  substanciar  y  resolver  un  asunto  debe  emplazar  a 
todos  los denunciados en relación con el caso, ello en referencia a que recientemente se acusó al Tribunal de querer 
investigar a algunos periodistas y medios de comunicación.  (MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, MARIANA OTERO; LA 
JORNADA, P. 12, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ) 
 
 
NIEGAN REGISTRO A COALICIÓN EN TABASCO 
 El  Instituto  Electoral  y  de  Participación  Ciudadana  (IEPC)  de  Tabasco  negó  el  registro  a  la  coalición  Movimiento 
Progresista  por  Tabasco,  integrada  por  los  partidos  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  del  Trabajo  (PT)  y 
Movimiento Ciudadano  (MC).  Los  consejeros  ciudadanos dieron el  "no" a  esa  coalición,  que  impulsa a Arturo Núñez 
para candidato a gobernador,  con cinco votos contra dos. La negativa se debió a que esos partidos no cumplieron  la 
obligación de proporcionar originales autógrafos o copias certificadas de las actas o minutas de las reuniones o sesiones 
de  los órganos directivos de  cada uno para  aprobar  su  coalición. Arturo Núñez  se  inconformó  con esta  resolución y 
acusó parcialidad en favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Advirtió que acudirán al Tribunal Electoral 
del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  y  reprobó  que  por minucias  se  haya  rechazado  la  coalición  en Tabasco. 
(EXCÉLSIOR,  P.  4,  NACIONAL,  FABIOLA  XICOTÉNCATL;  LA  JORNADA,  P.  34,  ESTADOS,  RENÉ  ALBERTO  LÓPEZ; 
REFORMA, P. 14, NACIONAL, CARLOS MARÍ) 
 
 
TEPJF DESECHA QUEJAS SOBRE PROCESO INTERNO PERREDISTA 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró infundadas o parcialmente fundadas las quejas 
de más  de  30 militantes  del  Partido  de  la  Revolución Democrática  (PRD),  en  relación  con  los  procesos  internos  de 
renovación  de  los  órganos  de  dirección.  En  diversos  casos,  los  demandantes  impugnaron  acciones  de  la  Comisión 
Nacional  Electoral  del  PRD.  Denunciaron  presuntas  omisiones  al  resolver,  en  instancias  internas,  los  recursos  de 
inconformidad presentados contra  los cómputos finales de la elección de delegados, realizadas en diversas entidades 
del  país,  para  obtener  un  lugar  en  el  congreso  y  el  consejo  nacional  del  partido.  (LA  JORNADA,  P.  12,  POLÍTICA, 
FABIOLA MARTÍNEZ) 
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APRUEBA IEDF BOLETA PARA EL VOTO DE CAPITALINOS EN EL EXTRANJERO 
 El Consejo General del  Instituto Electoral del Distrito Federal  (IEDF) aprobó  la boleta con  la que  los capitalinos que 
residen en el extranjero sufragarán para elegir al próximo jefe de gobierno. En la sesión del Consejo General se decretó 
como  favorito  el  proyecto  desarrollado  por  la Dirección  Ejecutiva  de Organización  y Geografía  Electoral.  El  formato 
contiene ocho logotipos que corresponden a siete partidos políticos y uno más con la leyenda "ninguno", el cual podrá 
ser marcado por los capitalinos que así lo consideren. El pasado 12 de enero, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) aprobó la realización del voto chilango por Internet. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 17, ESTADOS, 
DE LA REDACCIÓN; UNOMÁSUNO, P. 9, ELECTORAL, JAVIER CALDERÓN) 
 
 
MULTAN A PVEM POR PROPAGANDA 
El Instituto Federal Electoral (IFE) impuso al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) una multa de 194 millones 
372 mil 451.41 pesos. Tras señalar que el PVEM hizo uso indebido de espacios en los medios de comunicación y rebasó 
el  tope de gastos de campaña del proceso  federal electoral 2008‐2009,  los consejeros electorales acordaron declarar 
fundado el procedimiento e impusieron la millonaria sanción. Este proyecto de resolución fue retomado, luego de que el 
27 de abril pasado, por la falta de tres consejeros se generara un empate. En ese entonces el IFE planteaba una multa de 
288  millones,  sin  embargo,  ayer,  a  petición  del  consejero  presidente,  Leonardo  Valdés  se  actualizó  la  multa  al 
considerar  que  la  capacidad  económica  del  partido  es  distinta  actualmente.  Durante  la  discusión,  Arturo  Escobar, 
vocero del PVEM, indicó que el proyecto tenía poca claridad. Ante ello, anunció que acudirán al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de  la Federación (TEPJF), pues en el nuevo proyecto la Unidad de Fiscalización del organismo volvió a 
reiterar los mismos principios. El órgano electoral impuso también al Partido Nueva Alianza (Panal) una sanción de 4 
millones 14 mil 665.87 pesos, por 37 spots en la revista Vértigo. Por tal motivo, Luis Antonio González, representante 
del Panal, también anunció que impugnaría la sanción ante el TEPJF. (REFORMA, P. 5, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 12, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, MARIANA OTERO; EL SOL DE 
MÉXICO, P. 1 Y 5, MARTHA ELVA GONZÁLEZ) 
 
 
CREAN COMISIÓN PARA ORGANIZAR LOS DOS DEBATES 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó la creación de una comisión temporal que organizará los 
dos  debates  que menciona  la  ley  entre  candidatos  presidenciales  durante  las  campañas.  Los  consejeros  electorales 
dejaron en claro que es una lectura errónea la que asegura que la reforma electoral, el IFE y el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) prohíben la organización de debates. Subrayaron que lo único prohibido es la 
adquisición indebida de tiempos en radio y televisión. En su intervención, el consejero Lorenzo Córdova dijo que hay 
una  interpretación  errónea,  pues  "los  debates  no  están  prohibidos  por  la  reforma  electoral  de  2007  y  no  están 
prohibidos por  la  interpretación que han hecho el  Instituto Federal Electoral  y  el TEPJF,  lo que  está prohibido  es  la 
realización  de  debates  que  son  consecuencias  de  la  adquisición  indebida,  de  tiempos  de  aire  en  radio  y  televisión”. 
(EXCÉLSIOR, P. 10, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; 24 HORAS, P. 4, NACIÓN, RAÚL MARTIARENA) 
 
 
CONSEJERO DEL IFE LLAMA A RESOLVER INCERTIDUMBRE LEGAL 
Hace una semana la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por unanimidad, 
ordenó al IFE investigar a más de 60 estaciones de radio y televisión y a 20 de sus conductores. Según la sentencia del 
Tribunal, por haber entrevistado a quien fuera candidato del PRI al gobierno de Michoacán Fausto Vallejo y también al 
candidato del PRD Silvano Aureoles. El consejero electoral Francisco Guerrero se refirió a esta decisión del Tribunal, y 
llamó a resolver la incertidumbre legal que enfrentan los comunicadores en ese tema. (EL NOTICIERO, JOAQUÍN LÓPEZ 
DÓRIGA, TELEVISA) 
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PIDEN LICENCIA 24 DIPUTADOS PRIÍSTAS Y UN SENADOR PANISTA 
Veinticuatro diputados federales del PRI, casi el 11% de los 239 que conforman la bancada tricolor, y un senador del
PAN, solicitaron licencia de sus cargos a fin de buscar otros puestos de representación popular o en diferentes áreas de
gobierno. Destacan  las  licencias de Beatriz Paredes,  quien busca  la  candidatura del PRI  al  gobierno del DF,  y de  sus
colegas Marcela Guerra, de Nuevo León, Arturo Zamora, de Jalisco, Eviel Pérez, de Oaxaca, José Francisco Yunes Zorrilla,
de  Veracruz,  e  Isaías  González  Cuevas,  de  Baja  California  Sur,  que  contenderán  por  un  escaño  en  el  Senado  de  la
República. La desbandada tricolor provocará que la reunión previa al arranque del periodo ordinario de sesiones, que
tendrá lugar a partir de hoy y hasta el sábado, en Guadalajara, Jalisco, se desarrolle con una bancada “mocha”, ya que no 
todos los suplentes podrán incorporarse a los trabajos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, LUCIANO FRANCO) 
 
 
EL PAN CAMBIA FORMATO DE SEGUNDO DEBATE PARA HACERLO “MÁS DINÁMICO” 
El debate del 31 de enero entre los tres precandidatos del PAN a la Presidencia de la República será a las 20:00 horas en
la sede nacional de ese partido y tendrá cambios en el formato, en un intento por hacerlo más “dinámico” y permitir que 
haya  “contraste  de  ideas”,  contrario  al  que  se  realizó  el  pasado  17  de  enero  que  generó  críticas  incluso  entre  los
aspirantes,  como Ernesto  Cordero,  quien  lo  calificó  de  “acartonado”.  Tendrá  una  duración  de  una  hora  y  serán  seis 
intervenciones, sin embargo a diferencia del primer debate, las preguntas sobre los temas acordados serán sorteadas y
desconocidas para los precandidatos, quienes tendrán derecho a réplica y contrarréplica en la penúltima ronda de este
ejercicio, explicó el presidente de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, José Espina. El debate se transmitirá de
nueva cuenta sólo por Internet, pues aún no hay certeza jurídica del IFE para transmitirlo por medios de comunicación
como radio o televisión. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, ALEJANDRO PÁEZ) 
 
 
NIEGA ELBA ESTHER RUPTURA CON EPN 
Elba  Esther  Gordillo,  lideresa  del  magisterio  nacional,  rechazó  que,  tras  el  retiro  de  Nueva  Alianza  (Panal)  de  la 
coalición  “Compromiso  por México”,  tenga  una  ruptura  con  el  abanderado  del  PRI  a  la  Presidencia  de  la  República,
Enrique Peña Nieto. “No hay ruptura con Peña. Hay una relación cordial, con él pudimos dialogar, yo personalmente, 
cuestiones del tema educativo, de la agenda social, con la cual hay cierta coincidencia”, dijo. Explicó que no participó en
la consolidación y cancelación de  la coalición, que  la separación de su partido del bloque PRI‐PVEM no significa una 
ruptura,  y  que  se  trató  de  un  asunto  de  matemáticas  en  la  distribución  de  espacios.  Tras  declararse  lastimada  y
ofendida  por  el  trato  que  se  ha  dado  a  su  hija  Mónica  Arriola  durante  el  proceso  de  negociación  de  la  coalición
“Compromiso por México”, reveló que mientras que el PRI creía que se podía ir con tres estados en la alianza, el Panal
sostenía que no se podía. (EL UNIVERSAL, P. 8, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
 
CONDENAN ESPIONAJE EN CÁMARA 
Las fracciones parlamentarias del Congreso de la Unión condenaron el espionaje telefónico detectado en la Cámara de
Diputados y apoyaron todas las acciones emprendidas por la Mesa Directiva, a cargo del perredista, Guadalupe Acosta 
Naranjo,  para  que  se  investigue  este  caso.  A  través  de  un  punto  de  acuerdo,  firmado  por  los  coordinadores
parlamentarios,  avalaron que  la PGR realice  la  investigación en el  interior del Palacio Legislativo de San Lázaro.  "La
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, hace una enérgica protesta en contra de las acciones presuntamente
constitutivas  de  delitos  relacionados  con  el  espionaje  telefónico  y  electrónico  en  la  Cámara  de Diputados”.  Además, 
confirmaron que hoy a las 10:00 horas esperan la llegada de peritos de la Procuraduría General de la República para
que  hagan  la  revisión  de  las  áreas  en  las  que  fueron  hallados  los  dispositivos  de  intervención  de  llamadas  y  datos.
(REFORMA, P. 7, ARMANDO ESTROP) 
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EL PODER JUDICIAL NO ES CONFIABLE”: SENADORES 
De ineficaz, incapaz y pavorosa, calificaron senadores al sistema de impartición de justicia en México. Ramón Galindo,
legislador del PAN e integrante de la Comisión de Seguridad Pública, dijo que falta eficacia en la impartición de justicia.
“El  Judicial no es un poder confiable, ni  rápido y a veces no emite con  justicia sus  fallos. Me sorprende que el Poder
Judicial no tenga la capacidad para resolver asuntos que tienen que ver con la seguridad pública o con conflictos entre
particulares  o  entre  gobierno  y  particulares.  Las  instituciones  requieren  de  cirugía  mayor,  porque  en  las  actuales
condiciones  no  están  dando  los  resultados  que  espera  la  comunidad”.  Consideró  que  lo  que  se  tiene  que  hacer  es
evaluar de manera precisa el trabajo de los jueces, así como de otros sujetos con responsabilidad pública. (LA CRÓNICA 
DE HOY, P. 5, BLANCA ESTELA BOTELLO) 
 
 
ZEDILLO Y PEÑA NIETO SE REÚNEN EN DAVOS 
Ernesto Zedillo, ex presidente de México, expresó su apoyo a Enrique Peña Nieto, aspirante del PRI a la Presidencia de
México, informaron fuentes del Foro Económico Mundial. El encuentro fue confirmado por Luis Videgaray, coordinador
de campaña de Peña Nieto, quien publicó en Twitter una fotografía de la reunión celebrada en el Centro de Congresos
de Davos,  Suiza,  en  donde  se  inauguró  el  XLII  Foro  Económico.  El  equipo  de  campaña  del  político  priísta  publicará
próximamente  en  YouTube  un  video  con  una  entrevista  a  Zedillo  en  la  que  éste  platica  sobre  la  candidatura  del  ex
gobernador, a la que estaría mostrando su apoyo. (EL ECONOMISTA, P. 37, NOTIMEX) 
 
  
GÉNEROS DE OPINIÓN 

CAFÉ POLÍTICO/ DEBATES, SOLUCIÓN EN FEBRERO/ JOSÉ FONSECA 

El  Consejo General  del  IFE  acordó designar  una  comisión  que  revisará  el  tema de  los  debates  entre  candidatos  y  la 
posibilidad de que sean más que  los oficialmente reconocidos. Serán cuidadosos para evitar un manazo del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, tan consciente de su importancia. Como sea, tienen hasta el 29 de febrero 
para  acordar  lineamientos  consensuados  con  todos  los  actores  de  este  lance.  (EL  ECONOMISTA,  P.  39,  POLÍTICA  Y 
SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA) 

 

BAJO RESERVA 

Las izquierdas pasan apuros para registrar a su candidato al gobierno tabasqueño: Arturo Núñez. El Instituto Electoral
del  estado  argumentó  "inconsistencias",  por  no  decir  falsificaciones,  en  las  firmas  del  convenio  del  PRD,  PT  y
Movimiento Ciudadano. No hubo, pues, el registro al "Movimiento Progresista de Tabasco". Don Arturo calificó el hecho
como un atropello de la autoridad electoral local. De tal suerte que las izquierdas se van a ir directamente al Tribunal
Electoral Federal (sic), porque la fecha límite del registro venció el 15 de enero. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIONAL, DE LA 
REDACCIÓN) 

 

EL PRI ANTE EL JUICIO HISTÓRICO/ FRANCISCO SUÁREZ DÁVILA 

Es  evidente  que  el  PRD  y  el  PAN,  y  sus  corifeos  han  usado  como  tema de  campana  el  viejo  PRI  de  los  70  años  que
representa el regreso al pasado con sus vicios. Desde luego, satanizar un periodo tan largo de nuestra historia parece
una suerte de suicidio colectivo. ¿Los mexicanos no hicimos nada en todo ese tiempo? ¿Cuál es la verdadera aportación



  
JUEVES 26 DE ENERO DE 2012 

 

15 
 

del PRI a partir de su fundación por Calles en 1930? 

Se  hicieron  las  grandes  obras  de  infraestructura  en  materia  social,  casi  todo  lo  que  realiza  el  actual  gobierno  son 
creaciones del PRI, que se abocó a crear un Sistema integral de Protección Social. Ruiz Cortines dio el voto a la mujer (y
a los jóvenes) antes que Suiza. Reyes Heroles con sus reformas creó la representación proporcional, legitimó al partido 
comunista y lo sacó de la clandestinidad. Zedillo creó el IFE de Woldenberg y el Trife (sic), y se garantizó la alternancia,
que Calderón quiere obstaculizar. (EL UNIVERSAL, P. 13, OPINIÓN FRANCISCO SUAREZ DÁVILA) 

 

HISTORIAS DE REPORTERO/ ¡ES EL TRIFE, ESTÚPIDO!/ CARLOS LORET DE MOLA 

El IFE está pagando un costo injusto. Se ha reclamado al Instituto Federal Electoral que amarró las manos de los medios 
de  comunicación  y  periodistas  con  una  reglamentación  casi  soviética  para  la  cobertura  de  los  procesos  electorales,
interpretaciones legaloides que impiden debates y obstaculizan entrevistas. Sin embargo, de todo eso ¡el responsable es
el Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación, el Trife  (sic). El asunto ha  llegado  tan  lejos que ayer el  IFE
determinó  integrar  una  Comisión  de  Debates,  se  anunció  como  “Comisión  temporal  responsable  de  coordinar  la
organización de debates de candidatos de los partidos políticos y coaliciones a la Presidencia de la República y, en su
caso, otros cargos de elección popular, para el Proceso Electoral Federal 2011‐2012”, que deberá definir las reglas de 
estos  encuentros  y  terminar  con  tantas  dudas.  La  arista  es  que,  si  analizamos  los  resolutivos  del  IFE,  de  manera
consistente los consejeros han votado que debates y entrevistas, mientras no se pruebe que hay dinero a cambio, son
espacios  periodísticos  libres  de  regulación.  Igual  sistemáticamente,  el  Trife  ha  revocado  estas  decisiones  del  IFE 
creando un marco de persecución y censura contra  los periodistas. (EL UNIVERSAL, P. 5, NACIONAL, CARLOS LORET 
DE MOLA) 

 

COMENTARIO DE JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA EN TERCER GRADO 

Durante la emisión del programa Tercer Grado, Joaquín López Dóriga comentó: “Yo estoy muy interesado en ver cuál va
a ser el siguiente movimiento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ante este procedimiento que ha 
iniciado contra 20 periodistas, aquí presentes algunos de ellos, por haber entrevistado a los candidatos en su momento
del PRI y del PRD al gobierno de Michoacán. Una denuncia que presentó el PAN ante el IFE, que el IFE desechó; pero que 
la recurre ante el Tribunal Electoral y el Tribunal Electoral la hace suya por unanimidad y nos coloca en una relación a
20 periodista y 60 estaciones de radio y televisión restringida en donde por ejemplo en mi caso anotan una entrevista,
la que  le hice en tiempo de campaña al candidato del PRI tres veces, siendo  la misma, y no anotaron  la que hice a  la
candidata del PAN porque como la denuncia es del PAN, entonces ahora somos presuntos, y con el agravante de que el
PAN no aportó una  sola prueba, únicamente  la  transcripción de  las  entrevistas”.    (TERCER GRADO,  JOAQUÍN LÓPEZ 
DÓRIGA, TELEVISA) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/dea1c37387c1eaed05ad4896a4719fe0PORTADAJUEVES26.pdf 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://plazadearmas.com.mx/portada/portada‐26‐de‐enero‐de‐2012/ 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS:  
http://noticiasdequeretaro.com.mx/  
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2012/01/26/ 
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20120126&pagina=1&ext=pdf 
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  I18: INFORMATIVO 18 
AM: ARGÓN MÉXICO WEB  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 








































